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美東南區中華學人協會第三十七屆年會美東南區中華學人協會第三十七屆年會
暨暨「「歷史與科技歷史與科技」」研討會圓滿完成研討會圓滿完成

美東南區中華學人協會 (The Chinese -American Academic
and Professional Association in Southeastern United States，CA-
PASUS)第三十七屆年會於七月廿十六至二十八日在亞特蘭大
Sonesta Gwinnett Place 盛大 舉行。今年年會研討的主題為「歷
史與科技」。主辦單位邀請到的專家學者有：世界日報北美總管
理處總經理兼世界日報紐約社社長楊仁烽先生、香港中文大學
商學院院長黃德尊講座教授、台灣大學新聞研究所林照真教授
、及阿拉巴馬大學吳式燦榮譽教授出席年會並發表有關歷史與
科技的專題演講。在從事相關專業領域具有豐富實務經驗的本
會會員郭榮太工程師、張嘉蘭教授、吳林穎珠博士及學生會員
紀有容小姐、林俞君小姐也參與發表研究報告或論文。另外，還
有國畫，五行、建築的座談，及 藝術展覽等等，
駐亞特蘭大經濟文化辦事處戴輝源處長於七月二十六日，假

“一條龍餐廳”擺設晚宴，歡迎並為學人洗塵；美東南區中華學
人協會第三十七屆年會於焉揭幕！學人們涵蓋老、中、青三代，
由於平常難得相聚，相見自是歡騰！或捉對傾訴，狀似旁若無人
；或三五成群，相率入席。話夾子一開，舉凡家事、國事、天下事，
更無論那學術創見與乎藝林傳奇，悉數納為談話之資；言不必
及義，但總求其能盡意。於是乎，古今多少事，都付笑談中！戴輝
源處長既摒棄了冗長而刻板的官式致詞，復以茶代酒逐桌殷殷
敬致“歡迎之忱”。學人們似亦充份感受到處長的誠意和貼心，
故彼此的互動“自然而美好”！一條龍餐廳的東主僑務委員李本
泉，特別烹製私房菜迎賓；並親自臨場督軍；故其菜式與服務，
俱獲得來賓們優等的評價！學人協會會長黃火金，在餐後推出

“賓果”作餘興，廣受與會人士的喜愛，大家玩得很投入、很盡興
。是非常成功的創意！其后並有王泰安中醫師在住宿旅館提供
針灸的服務。

回溯歷史 創新里程
正式會議在七月二十七日〈星期六〉早上，由副會長喬治亞

大學侯書逸教授致歡迎辭開始。接著會長北卡大學愛雪菲爾分
校黃火金教授介紹本次大會的主題「歷史與科技」和演講者。歷
史方面的專題演講有四位。首先由楊仁烽社長演講「世界日報
的歷史與未來，世界日報的數位世界」。楊社長說明了他們秉持
正派辦報的編採方針--寫寫寫、改改改、查查查。在印刷資訊
被數值網路取代時，他們推出民意論壇版,開拓北美華人的意
見交換平台, 廣邀兩岸三地名家學者專欄。聯合報同時也傳播
美加新知、民主價值觀與台灣原創性文化，相信都會成為大家
將來共同的回憶。

林照真教授的講題是「談科學月刊與早期美國留學生」。首
先林教授播放她與學生共同製作的紀錄片，從中窺見六O年代
美國留學生心繫台灣的科學普及教育的熱忱心情與科學悸動，
這股至今仍未消失的台灣之愛是最難得的珍藏。《科學月刊》從
一開始就是美國、台灣兩地合作，在當時沒有電子郵件、傳真、
影印機的情形下，竟能隔著太平洋準時出刊，並且從此出刊了
四十三年，著實難得。《科學月刊》體現了台灣生動的科學發展
史；開創台灣第一個科學社群；並且成功結合理工知識份子參
與社會的力量。

黃德尊教授談「建立香港為世界城市的機會與挑戰」。黃院
長首先界定世界城市（World City）的定義，並且認為紐約、倫敦
和香港可稱之為世界城市。香港的財務網有起導環球經濟的作

用，也是過去150年中國的移民天堂，與各亞洲國家之間的交
通便捷，甚至三星米其林餐廳還多過紐約與倫敦都是很好的優
勢。但是黃院長亦指出未來香港須面對廣州、深圳與上海，甚至
新加坡的競爭。香港是否能在未來維持國際財務中心的優勢很
值得注意。最後一篇歷史論文是由Winthrop University的張嘉
蘭教授講1930到1940年的中國女人(以被下南洋經商男人所
遣忘的福建泉州婦女為例)如何運用公共領域中的報紙公告，
以傳統言辭、道德訴求、合理性企圖引起公論以擺脫不合理的
婚姻桎梏，非常有趣。

善用科技 增進福祉
科技方面的專題演講由本學會會員在專業領域中將一己

所長的最新研究貢獻出來。阿拉巴馬州大學的吳式燦教授
（The Center for Space Plasma and Aeronomic Research）專題演
講「太空氣象：太陽風暴對日常生活的重要性」。吳教授透過資
料、圖片與影片告訴大家如何觀察太陽的特性與活動。吳教授
強調太陽風暴對我們社會的數值傳訊和電力統都會相當的影
響。如果我們能預測到太陽風暴的動向，就可以減少太陽風暴
對世界社會的影響，並可預先準備各州之間的傳電系統互導。
BAT Associates 總裁郭榮太工程師探討如何重新恢復被地下石
油污染的環境。目前發現最有效的方法是讓皂化劑與石油結合
，經過生化處理，再從地下把石油萃取出來，淨化地下環境。太
空工程權威吳林穎珠教授談她所創設，並有八百位同仁的
ERC 太空工程公司。她笑談當年五十五歲開公司，其底線是把
自己的退休金賠完就不做了。她建議從小公司做起，做支持性
的服務工作是不錯的選項。她同時鼓勵大家想做什麼就去做什
麼，失敗就修正一下方向。沒有任何事是不可能的。

科研新秀 藝術新創
同時學人協會為要培養新血，在今年三月在北卡大學愛雪

菲爾分校舉辦了美東區中華青年學術研討會，與會的年輕學者
表現優秀。本次大會特別邀請其中的紀有容小姐發表她的英國
牛津大學的碩士論文。該研究發現英國九年級學生與十二年級
學生對自己喜歡的人都願意給予；可是十二年級學生認知他人
喜歡自己則更加多給予。研究顯示年紀較長的青少年可能比較
容易了解他人對自己的看法與感覺，所以產生了和九年級生不
同的人際合作策略。另外一位同學是喬治亞州大學的博士研究
生林俞君小姐。她的論文是探討美國公務員在裁量空間大小的
偏好。該研究發現公務員並非為了避免犯錯而選擇較小的裁量
，機關主管的領導和公務員本身對於效率和績效的偏好才是影
響主因。

藝術單元方面有藝術國畫與書法專家詹歷堅教授帶領大
家學習怎樣看國畫。詹教授認為國畫可以看其章法（主要元素,
實物,字,印章的安排），筆墨（點線,色彩變化）以及意境（畫的
實物在像與不像之間以留想像空間表現畫意）。詹教授並從八
大山人、徐渭、石濤著名畫家的寫意畫例中，帶領大家領會國畫
中的大自然與詩意之美。接著王泰安教授（Art Institute of At-
lanta, GA）風趣地談論「室內設計中的五行概念」。王教授以豐
富的工作經驗，在談笑間說明西方室內設計元素有點、線、面、
材質和色彩，而東方則有風水、神、陰陽、五行與色彩。他精彩演
示出如何融合東西方室內設計的理念與實例，並結論出：人可

以按自己的生辰去訂個人的五行，作為自家室內設計的依準。
當天下午除了會場進行正式議程之外，隔室的展示區也有

書畫展覽，由陳兆棡教授及陳光玉女士安排，畫作典雅美麗，參
會者都沾有了藝術的氣息。

健康講座 新知共享
七月二十八日星期日的醫學專題講座則開放給社區，這也

是多年來協會與亞城居民共同交流的共同管道之一。當天有林
士傑牙醫師（CJ Lin Dental Office）講“活動假牙”。林醫師首先
談到假牙有全口假牙與部分假牙之分，裝置方法及材質亦有不
同。他鼓勵大家預防勝於治療，平時得多注重清潔牙齒並定期
檢查牙齒。接著由郭忠倫醫師（North Macon Dental Associates
in Macon）談論植牙的定義、過程、方式與價格。郭醫師提到植
牙的好處，如牙齒骨頭不萎縮，臉型就不易為之變形；也提醒大
家植過的牙仍需刷牙，用牙線，並每六個月檢查一次。神經內科
馮方醫師 (Feng's Medical and Neurological Center) 表示在美國
每年有幾十萬人發生的中風，是一個不可忽視的病症。馮醫師
說雖然發生中風有些不可改變的原因，如年齡、性別、家族基因
、種族因素，但是他鼓勵大家透過生活方式的改變來減少中風
機會，如絕不吸煙、莫酗酒、多運動、並注意飲食健康。若不幸中
風發生，要長期和醫生配合治療。最後吳曉文醫師（Alpharetta
Family Medical Clinic）探討二十一世紀的主要的健康議題並作
出建議，諸如醫生與病人之間應增加互相的信任與尊重；注意
網上信息來源，並增加醫生與病人的溝通；至於日常生活方式
，要注重調節 3S-- Stress、Sports、Sleep。

大會晚宴 承先啟後 賓主盡歡
第三十七屆年會的大會晚宴是在七月二十七日〈週六〉舉

行。晚宴司儀喬治亞州西南大學吳珠菊教授首先感謝年會的贊
助者，以民間社團世台聯合基金會慨捐三千元予大會的義舉；
特別引介該會的代表張崧軒董事長簡短致詞，鄭重表達感謝之
忱！接著，出席貴賓順序受邀致辭，包括有戴輝源處長，楊仁烽
社長，林照真教授，僑務委員李本泉先生，辦事處經濟組王廷驊
組長，僑教中心孫國祥主任，世界日報余俐俐主任等。在輕鬆愉
快的氣氛下，會長感謝今年所有協會會員和工作幹部的幫助，
使得各項活動能順利完成，並頒獎給特殊貢獻的會員。隨後的
抽獎更是將晚宴推至高潮，不少得獎的會員，笑容滿面。隨後
阿拉巴馬州特洛伊大學鄭義為教授宣佈下屆副會長當選人為
南卡大學黃金澤教授，黃教授並當場清唱台語歌“愛拼才會贏
”娛賓。最後在戴處長的監交下，卸任會長黃火金教授將美東南
區中華學人協會印信交給新一屆的會長侯書逸教授，典禮簡單
隆重，意義深遠。侯書逸會長 並即席致辭，謝謝大家的支持，同
時也報告問卷結果摘要。大會晚宴至此圓滿結束。

本次年會約有一百二十人與會。會員分別來自喬治亞州、
阿拉巴馬州、田納西州、北卡州、南卡州，德州，維吉尼亞州，以
及佛羅里達州。在七月二十八日星期日中午離別之際，大家都
覺得過了一個值得回憶的年會。大家一致感謝黃火金前會長及
幹部的策劃與執行，使得大家不但吸收多元新知，並能在熱忱
交誼中滿載而歸。大家也非常期盼，在下一任會長與副會長領
導下的明年年會再相聚首。（美東南區中華學人協會秘書愛默
蕾大學何婉麗教授與本報編輯部共同報導)

處長致詞楊仁烽社長演講

黃德尊教授
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聆聽演說場景一

吳樾董事長在休息時間交談
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會長交接右起黃火金、戴處長、侯書逸、黃金澤

感謝 世台聯合基金會由張崧軒董事長代表接受
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侯書逸教授致詞


